

2014年3月1日

核と人類は共存できない

米澤鐵志

1 はじめに

福島原発事故についての反省

私は1950年代から反核運動に参加し、60年代から自らの被爆体験を語ってきた。特に原水禁運動が分裂し70年代の初め頃からの運動の再統一が論議された頃から、反原発と反原爆は同一線上のものと考え「核と人類は共存出来ない」と訴えてきた。しかし最近の戦前に戻るような傾向（戦中戦後の責任無視）

に「戦争責任の問題が私の中で大きく膨れ、語りの重点がそこに置かれ、原発に対する危険性の訴えが、もんじゅ、六ヶ所等の運動に関わってきたのに不十分であり、ついに福島の大事故を止められなかったことに、大きな責任をかんじている。

私の生まれた頃の日本

31年 9・18 柳条湖事件から、満州事変 関東軍百万

32年 上海事変を経て中国東北に満州国建国 日本の三倍

33年 国際連盟脱退

37年7月には盧溝橋で日中両軍が衝突 日中戦争拡大

8月には第二次上海事変 12月 南京攻略 軍費70% 応懲

日、独、伊防共協定印 中国全土に戦線拡大 関東軍二百万

38年 国家総動員法 人、物の徴用政府の手に 学徒動員

40年 紀元2600年 提灯行列 米・味噌・砂糖など切符制

4月 重慶無差別爆撃 6月 南部仏印（ベトナム）に進駐

小学校入学の頃

41年 小1の時 香港占領 12月 太平洋戦争に突入 校門奉安殿（最敬礼）

非常時 配給制 食料不足金属の供出 後には甲子園球場の銀傘 寺の鐘 金属解体回収 土釜 下駄靴・バナナ・アメ・卵・肉 「欲しがりません勝つまでは」

八紘一字 世界を一つの家にする 天皇の国

42年 1月 比進駐マニラ占領 2月シンガポール サイパン、ミンダナオ占領

5月 ミッドウエー大海戦で日軍敗退

第一艦体 空母 赤城、加賀、蒼竜、飛竜 戦艦2 雷装備巡3、駆逐艦16

山本五十六は第二艦体で連合艦隊長官、第4艦隊まで計百余隻の大艦隊

暗号は読まれ形勢逆転 翌年レイテ敗戦 兵器転装の失敗

空母3艦沈没、一艦大破 飛行機損失322機、歴戦の搭乗兵を失う

43年 ソロモン海戦で海軍実質喪失

43年 36歳の父の招集 軍医 44年 比へ

44年 空襲が日常化 当たらない高射砲 年末から翌年に掛けて大阪、東京の大空襲 雑炊の配給と弁当 このころから警戒警報が出るたびに下校

45年 小3から少6まで集団疎開令 小3の妹とともに 2

山県郡の寺に30余名で疎開 教師の暴力、空腹・鯉のえさ エビオス

2 私の原爆被爆体験

6月母の疎開で母方の田舎に 芸備線志和口駅から10キロ、栃谷

8月6日の切符入手 爆心地から750米 満員電車内母と被爆

広島原爆リトルボーイ NTN火薬15キロトン 15兆カロリー 1メガトンは1トンの

100万倍 死者 21万人 以後も癌・白血病などで何万人も

インド洋津波 21万人余で人類始まって以来

爆心から半径2キロ以内の家屋は全焼、3キロで15%全焼

戸数4万8千戸 5キロまで大破 7キロまで被害は及ぶ

20キロ離れた呉や宮島でもガラスの割れた所もあった

爆風圧 中心440米 0, 5キロ280米1キロ160米

1・5キロ94米 2キロ60米 (超大型台風なみ) 3キロ30米

私の被爆場所は220米 1キロ以内では鉄筋耐震設計以外の建物は完全 2

破壊熱線 三千度から四千度 (鉄は1550度で溶ける)

屋外で被爆人は1, 3キロで致命的な熱線、熱傷を受けた。

放射線 線量6シーベルトで全員死亡 3シーベルトで半数死亡 広島では1キロ地点で

4シーベルト強 私の被爆地点は5シーベルト (8割は死亡)

母と妹の死 奇跡的生存の理由

超満員電車 鋼鉄製電車 8階建て福屋百貨店の陰 黒い雨を避けた その日のうちに広島から離れた 水を飲まず

被爆朝鮮人の問題

当時の広島被爆市民 35万人から40万人、内朝鮮人被爆者5万人 被爆死者の数 総計14万人うち朝鮮人3万人 (25年前の報告) 強制連行者も多かった。集団疎開からの朝鮮人排除 被爆外国人への差別 被爆手帳 手当

グローバル被爆者

ヒロシマ・ナガサキの前の被曝者、イラク・アフガンの劣化ウラン被曝・原発事故による被曝・さまざまな (小事故を含め) 底辺労働者の被曝・被曝国は世界的規模に

日本の戦争責任

戦争責任 自虐史観 土下座外交 日本は謝罪したか

1984 昭和天皇 今世紀の一時期に、不幸な過去が存在 まことに遺憾

村山談話 「遠くない過去の一時期国策を誤り、植民地支配と侵略によって、とりわけアジアの諸国の人々に対して多大の損害を与えた。この歴史的事実を謙虚に受け止め、痛切な反省の意を表し、心からお詫びの気持ちを 表明する。」 一時期ではなく、台湾支配
は1874年、台南占領 半世紀以上の侵略 3

戦後一億総ざんげと称して戦争責任を回避、以後大臣政治家の戦争

美化発言、中国人死者2千万や南京大虐殺を過小にごまかすだけでなく、無かったかのような発言、満鉄の美化、アジア開放、創氏改名は彼らが望んだ、慰安婦も無い、便衣隊のウソ、戦時中に誇らしげに多くの人が語ったチャンコロの百人切りなど苞かむり 靖国参拝や 領土問題で近隣国と対立を煽ってきた

3・11の被災

被爆と被曝 反核とノーニューク

三度許した私たちの責任 放射能は除染できない。半減期の積み重ねを待つだけ」今後ますます広がる放射能被害。

収束宣言は犯罪 何としても脱原発を!